



Columnas ESTATALES

11 DE ENERO 2025

LA MAQUINITA

Prometer no empobrece

:::: En el Estado de México, el secretario de Seguridad, **Cristóbal Castañeda Camarillo** parece



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Cristóbal Castañeda

tener detenida una estrategia local de combate al delito, es decir, los resultados que ha presentado la gobernadora Delfina Gómez son parte de las acciones que encabeza la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), titulada por Omar García. No hay un avance real sobre lo que comprometió a su llegada el mando, si bien se ha coordinado con los mandos municipales que asumieron funciones este mes de enero, más allá de ello, sólo ha cumplido con participar en los operativos y despliegues emprendidos por la SSP. Entre otros temas siguen pendientes las multas de tránsito estatales, la operación de una nueva estrategia de cámaras de solpa que sí sea funcional, la ampliación del personal que integra la célula violeta de atención a la violencia de género, incluso un aumento de personal operativo. Será que este año Don Cristóbal sorprenda con nuevos proyectos.

Tanto va el cántaro al agua

:::: La Secretaria de Salud, **Macarena Montoya**, está tratando de hacer milagros con lo que tiene.



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Macarena Montoya.

Resulta que las clínicas y hospitales paulatinamente transitan hacia el IMSS Bienestar, un esquema que respalda la gobernadora y es una estrategia federal; sin embargo, la Coordinadora Guadalupe Guerrero Avendaño se ha quedado con los recursos financieros y si bien la secretaria recibió un sector saqueado, adolorido y desahuciado, con lo poco que tiene intenta mejorar las atención médica de los usuarios del sector público, Vaya, al parecer no hay dinero ni para gasas y aún así sobreviven algunos de dichos espacios, como si se tratara de un milagro. La duda es cuando habrá cambios sustanciales, porque en algunos nosocomios, la afluencia es constante, los médicos y enfermeras no se dan abasto y de seguir así, el sistema podría colapsar.

Delfina Gómez en el centro

:::: Como una estampa inverosímil, este viernes la gobernadora quedó al centro de una imagen en la



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Delfina Gómez Álvarez.

que destacan los hombres que han sido gobernadores en la entidad, **Delfina Gómez Álvarez**, la primera mujer gobernando la entidad mexiquense, también la imagen del cambio y más allá del sensacionalismo pues en ella se acompaña de los exgobernadores del PRI; Arturo Montiel, César Camacho, Eruviel Ávila, Alfredo del Mazo, y Horacio DUarte, secretario General de Gobierno, además de Francisco Vázquez, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Legislatura estatal, lo que deja en claro la imagen es que una mujer al centro de la apertura de nuevos caminos, una nueva era que en su momento será calificada, pero que ahora mismo, la coloca al frente de la política estatal.

EL INSURGENTE

Independizar a Toluca

:::: Lo de independizar a la capital mexiquense del agua que abastece el Sistema Cutzamala no es



ESPECIAL

Ricardo Moreno.

una noticia novedosa, desde hace varias administraciones locales han abordado el tema, el exalcalde **Raymundo Martínez** (PRI); promovió esta idea como una joya de la corona, aunque los problemas judiciales no le permitieron concretar. En este trienio, **Ricardo Moreno Bastida** (Morena), alcalde de Toluca, tendrá una tarea titánica, el estiaje se prevé doblemen-

te más crudo que el año pasado y con ello, el desabasto del recurso, en su beneficio está que el aparato estatal y federal podrían contribuir con el rescate del río Lerma, algo que el propio secretario del Agua, **Pedro Moctezuma**, ya ha establecido como una meta de la presente administración, además del saneamiento de otros cuerpos de agua que son cruciales para la demarcación y que podrían sacar de apuros a más de 26 colonias ahora mismo carecen de agua.

Caminito de la escuela

:::: La presidenta municipal de San Mateo Atenco, **Ana Muñiz Neyra** (PRI), puso en marcha el



ESPECIAL

Ana Muñiz Neyra.

Programa Unidos Por Nuestras Escuelas, para cumplir con el compromiso denominado "70 acciones por la educación", durante la administración 2025 - 2027. El esquema integra las acciones de Escuela Segura para que su entrada y salida de la escuela sea ordenada y en paz; habrá vigilancia de la policía municipal a través de las cámaras de videovigilancia y a de botones de enlace conectados directamente al Centro de Mando C5 del gobierno estatal y el C4.

Es así que a partir de este año se instalarán más cámaras de videovigilancia afuera de las escuelas de dicha localidad, conectadas al Centro de Mando C4 municipal, y que se intensificarán los recorridos de vigilancia que se llevan a cabo mediante los drones tácticos del gobierno municipal.

En Metepec las obras avanzan

:::: Apenas inició el año y en Metepec avanzan las respuestas a la demanda de la población, el alcalde



ESPECIAL

Fernando Flores.

de **Fernando Flores** (PAN), arrancó con la inauguración de la calle Manuel Arista, es una obra con concreto hidráulico que incluye guarniciones, banquetas e infraestructura hidráulica. Ubicada en la colonia Llano Grande, que tendrá una extensión 6 mil 880 metros cuadrados, y una inversión de 19 millones 488 mil 471.73 pesos, en beneficio de 3 mil 390 fami-

lias. Con ella, dijo el edil, busca el beneficio en la mejora la movilidad, proporciona seguridad, ahorra tiempo de traslado y combustible, en consecuencia genera menos contaminación, permite estar más cerca y con mejor comunicación, así como dignificar el entorno.